



COPARMEX COPARMEX

ANÁLISIS / MARTES 5 DE DICIEMBRE DE 2023

La voz de la IP | Retos del proceso electoral

Por José Medina Mora | Presidente Nacional de Coparmex

Inició oficialmente el proceso electoral 2023-2034 y veremos con mayor intensidad actividades de precandidatos y partidos políticos. El próximo 2 de junio de 2024 tendremos las elecciones más grandes en la historia nacional, tanto por los más de 20 mil cargos en disputa, como por la cantidad de personas que están en el padrón electoral del INE y podrían votar; alrededor de 98 millones de los 126 millones que habitamos el país.

En este proceso, en Coparmex identificamos algunos retos fundamentales para que durante el proceso y el día cúlmine que será el 2 de junio tengamos un proceso electoral en orden, legítimo, confiable y seguro, que nos permita seguir mejorando nuestra democracia:

- **Revisar el cumplimiento de la ley electoral:** Es fundamental vigilar desde la ciudadanía y las instituciones que no se viole la legislación electoral que tantos años ha costado y que es la base del orden y la imparcialidad del proceso. Ahora estamos en precampañas y no deben existir actos de campaña hasta el mes de marzo, por lo que las instituciones electorales deberán sancionar a quienes así lo hagan y nosotros como ciudadanos debemos estar atentos y denunciar cuando veamos actos que no sean internos de los partidos. Tampoco quienes están en posiciones de poder en el servicio público deben interferir en el proceso. Nadie debe estar por encima de la ley electoral, y ahora que ya se percibe cierta desatención de la ley por parte de distintos partidos políticos, debemos recuperar su estricto cumplimiento.



- **Fortalecer la participación ciudadana:** Siendo la del 2024 la elección más grande de nuestra historia, uno de los primeros retos que debemos atender es que la ciudadanía estemos listos para votar, y para ello necesitamos tener una credencial de elector vigente. Sin embargo, actualmente se estima que 22 millones de ciudadanos no podrían votar en el 2024 porque su credencial caducó en el 2021 o en 2022; además de quienes no han actualizado su dirección. Por ello, en Coparmex junto a organizaciones de sociedad civil y empresariales y académicas, encabezamos la iniciativa #MeVeo que busca promover que todas y todos los mexicanos estemos listos para la elección y tomemos una decisión clave para el presente y futuro del país, empezando por la actualización de nuestra credencial.

Votar es un derecho fundamental que nos hace ser parte de nuestra democracia, y ceder nuestro poder a quienes nos representarán en los cargos públicos. Ahora tenemos el reto de involucrarnos activamente y lograr unas elecciones con gran participación.

- **Fortalecer nuestra democracia:** La democracia mexicana tiene diversas áreas de oportunidad, entre ellas la garantía de derechos y libertades para todas las personas, mayor vinculación entre gobierno y ciudadanos, y mayores herramientas para que los ciudadanos nos involucremos en los asuntos públicos. Y las elecciones brindan esa oportunidad de que los ciudadanos alcemos la voz y busquemos que nuestra voluntad sea respetada, pero que no solo nos tome en cuenta ahora sino en el ejercicio del poder, cuando los candidatos asuman sus cargos, y rindan cuentas sobre su actuar.
- **Por mejores candidatos:** Un reto determinante es buscar que las y los candidatos hagan propuestas contundentes ante los desafíos que enfrentamos como país; necesitamos cambios en materia de seguridad, salud, educación, ciencia y tecnología, y en reducción de la pobreza y desigualdad.

Sin duda, el proceso electoral 2023-2024 es determinante para que México tome un mejor rumbo y el desarrollo inclusivo sea una realidad. Asumamos estos retos como propios y seamos agentes de cambio por unas elecciones justas y legítimas, y una democracia más sólida en la que nadie se quede atrás. #OpiniónCoparmex